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С толстой сумкой на ремне
  КАЛЕНДАРЬ АП  .

9

  ГЛАВНОЕ .
Полеводство 

с космическим уклоном
На Алтае завершают испытания спутникового нави-

гационного оборудования для небольших фермерских 
хозяйств.

Агронавигационное оборудование российской компании 
«ЭРА Новых Технологий» будет совместимо с любыми видами 
сельхозтехники импортного и отечественного производства. 
Еще один плюс – доступность по цене. Этого удалось достичь 
в том числе и благодаря применению максимального коли-
чества отечественных комплектующих.

Презентация новой разработки состоится 10 октября на 
Алтайском региональном ИТ-форуме. Приступить к серий-
ному выпуску комплектов компания планирует в начале 
2020 года.

Кроме этого на ИТ-форуме можно будет оценить иннова-
ционный потенциал компаний Алтайского края. Например, 
облачную систему учета посещаемости и успеваемости уча-
щихся, конструктор для программирования беспилотного 
летательного аппарата, сервисы для ведения бухгалтерии 
и торговли, мобильное приложение для дистанционной 
продажи билетов на общественный транспорт, ПО для ав-
томатического построения трехмерных моделей сложных 
промышленных конструкций и многое другое.

ИТ-форум проводится при поддержке Правительства 
Алтайского края. Компании, представившие наиболее 
востребованные разработки, будут поощрены дипломами 
губернатора и денежными сертификатами.

Три в одном
Мировые судьи трех районов Барнаула – Ленинского, 

Октябрьского и Индустриального переехали на улицу 
Попова, 68. Сегодня, 8 октября, торжественно откроются 
двери здания юстиции. 

В нем проведен современный ремонт. Работы длились 
два года. Стоимость капремонта превышает 200 миллионов 
рублей. Судебные участки Индустриального района № 2, 3, 
5, 8, 9 и 10 начнут прием с 10 октября, а № 1, 4, 6 и 7 этого же 
района – с 14 октября. На два дня позже заработают судебные 
участки Октябрьского района Барнаула с 1 по 5, с 18 октября 
– судебные участки Ленинского района с 1 по 7.

Подробности – в ближайшем номере.

Алло! Вас не слышно!
Роспотребнадзор открыл «горячую линию».
Вам не могут дозвониться? Телефон часто не ловит сеть? 

Периодически отсутствует мобильное интернет-соединение? 
Качество связи во время разговора оставляет желать лучшего?

На эти и другие вопросы жители Алтайского края смогут 
получить ответы, позвонив на «горячую линию» управления 
Роспотребнадзора по региону. Звонки принимаются по теле-
фону (3852) 66-54-27. Время проведения: понедельник – четверг 
с 8.30 до 17.00 (обед с 12.45 до 13.15), пятница – с 08.30 до 12.45.

«Горячая линия» по вопросам защиты потребительских 
прав при оказании услуг связи работает весь октябрь. На 
вопросы будут отвечать специалисты управления.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный, 3-8 
м/с, днём местами порывы 
до 13 м/с.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 2-7 
м/с, днём местами порывы 
до 12 м/с. 

9 октября

10 октября

1,3   
   
   
 
Капремонт пройдет в общеобразовательных 

организациях 48 районов и 10 городов. Работы 
будут выполнены по краевой адресной инвести-
ционной программе до конца года, подчеркнули 
в пресс-службе губернатора. Наибольший объем 
средств получили Бийск, Яровое, Новоалтайск и 
Заринск, а также Алейский, Бийский, Тальмен-
ский, Шипуновский и некоторые другие районы.
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  ФЕСТИВАЛЬ .
Букеты, роботы и дроны
5 октября глава региона Виктор 
Томенко открыл фестиваль «Мои 
успехи – тебе, учитель!» в Алтай-
ском краевом педагогическом 
лицее-интернате. В профессио-
нальный праздник учителей туда 
он приехал не случайно.К  

Об Алтайском педлицее знают далеко 
за пределами края. Сегодня образова-
тельное учреждение представляет собой 
многопрофильную школу с предпрофес-
сиональной педагогической подготов-
кой. Это целый комплекс, включающий 
в себя краевой центр дистанционного 
образования детей-инвалидов, систему 
оздоровления из двух учебно-оздорови-
тельных лагерей. Есть и дополнительное 
образование нового уровня – известный 
детский технопарк «Кванториум.22».

В краевом педагогическом лицее-ин-
тернате проходят обучение более пяти-
сот воспитанников из разных уголков 
края. Из них около 200 детей-инвалидов 
занимаются дистанционно. Среди вы-
пускников лицея – студенты лучших 
вузов России, включая МГУ, СПбГУ, 
НГУ, ТГУ и другие, около 30 – канди-
даты наук.

– Сегодня особый день, ваш день, – по-
здравляя педагогов, сказал губернатор. 
– В жизни каждого человека есть учи-
тель, а то и несколько, которые с тобой 
идут дальше по жизни. Независимо от 
возраста, званий и достижений этих 
людей мы помним всегда. Вам есть чем 
гордиться. Со своей стороны краевая 

власть будет стараться прислушиваться 
к самым острым насущным вопросам 
в сфере образования. Что-то у нас уже 
получается, но, как говорится, всегда 
есть к чему стремиться. На достигнутом 

мы останавливаться не будем, поста-
раемся делать труд учителя еще более 
значимым и благодарным.

(Окончание на 3 стр.)

Виктор Томенко пообщался с юными исследователями.

Международный студенческий турнир по хоккею Student 
Hockey Challenge, проходивший в Барнауле с 1 по 6 октября, 
завершился победой сборной алтайских вузов. Команда «Дина-
мо-Алтай-студент» завоевала «золото» второй год подряд!С  

На протяжении недели в ледовых 
дворцах «Титов-Арена» и «Карандин- 
Арена» царила сказочная атмосфера. 
Самый крупный турнир по хоккею 
среди университетских команд в рам-
ках взаимодействия Американской 
студенческой хоккейной ассоциации 
и Европейской университетской хок-
кейной лиги проводился в краевом 
центре, и это было похоже на чудо. 
Впервые в истории алтайского спорта 
команды из четырёх стран – пять из 
России и по одной из США, Чехии 

и Словакии – выясняли в Барнауле, 
кто из них лучше играет в хоккей.

После прошлогодних междуна-
родных соревнований по гребле на 
байдарках и каноэ жители города 
вновь могли повторить знаменитую 
фразу: «Барнаул – столица мира». Для 
людей, далёких от хоккея, навер-
няка было удивительным узнать, 
что в нашем городе есть сильная 
студенческая команда «Динамо-Ал-
тай», которая является лучшей не 
только в стране, но и во всём мире.

Когда сборная алтайских вузов 
в прошлом году выиграла первый 

Student Hockey Challenge, проходив-
ший в Красноярске в рамках тестовых 
соревнований Всемирной универси-
ады, то это было расценено многими 
как сенсация. Спустя год барнаульцы 
в родных стенах доказали, что тот 
успех вовсе не был случайностью.В   

Алтайские хоккеисты начали за-
щиту титула с победы над сборной 
американской университетской 
хоккейной лиги АСНА – 3:2. Эта игра 
получилась одной из самых сложных 
для хозяев на турнире. Как и встреча 
против чешской команды UK PRAHA 
(Карлов университет в Праге), кото-
рая также завершилась со счётом 3:2, 
но уже в овертайме. Относительно 
спокойно было лишь в матче «Дина-

мо-Алтая» с командой Поволжской 
государственной академии физиче-
ской культуры, спорта и туризма из 
Казани (5:1), но и здесь не обошлось 
без нервотрёпки. Учитывая, что по-
сле первого периода бело-голубые 
проигрывали 0:1. Впрочем, все уже 
знали, что наши парни по-настоя-
щему заводятся только после того, 
как пропускают шайбу. Во второй и 
третьей двадцатиминутках барна-
ульцы уже доминировали по всем 
показателям. И как награда – сигнал 
бедствия за воротами казанцев за-
жигался пять раз. 

Полуфинал команды Алексан-
дра Усачёва против челябинского 
«Политехника» получился тем ещё 
триллером. Вновь хозяева первыми 
пропустили шайбу, но перед уходом 
на перерыв капитан «Динамо-Ал-

тай-студент» Илья Вопилов мощным 
броском сравнял счёт – 1:1. Во втором 
периоде команды ещё раз обменялись 
голами, а на первой же минуте заклю-
чительной двадцатиминутки Илья 
Шубович реализовал выход один на 
один с вратарём «Политехника». В 
середине периода Константин Зуев 
удвоил преимущество барнаульцев, 
классным броском в ближний угол за-
вершив стремительную контратаку – 
4:2. А дальше началось настоящее шоу. 
В концовке студенты «Динамо-Алтая» 
пропустили три шайбы, но две из 
них не были засчитаны из-за сдви-
нутых ворот. Стоит ли говорить, что 
разочарованию челябинцев не было 
предела? В итоге коллектив Алексан-
дра Усачёва победил со счётом 4:3.

(Окончание на 4 стр.)
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9 октября – Всемирный 
день почты.

Праздник был утвержден по 
решению конгресса Всемирного 
почтового союза еще в 1874 году. 
А в нашей стране День россий-

ской почты отмечают во второе воскресенье июля.
Почтовиками в Алтайском крае работают 

династиями. За самоотверженный труд каждый 
год профессионалы своего дела получают гра-
моты и благодарности. Участвуют в конкурсах 
различного уровня.Кстати, лучший водитель 
«Почты России» 2019 года Константин Трифонов 
работает на Барнаульском почтамте.

А 1 октября 2019 года завершилась реоргани-
зация федерального государственного унитар-
ного предприятия «Почта России». Было создано 
одноименное акционерное общество.

И в воздух тренера бросали!
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Краевые власти плани-
руют организовать в ре-
гионе три промышлен-
ных технопарка. Это, по 
их оценкам, позволит 
создать не менее ста 
новых производствен-
ных компаний и 3 тыс. 
рабочих мест.И

В Алтайском крае существу-
ет весь набор инфраструктуры 
поддержки малого и среднего 
бизнеса (МСП), кроме техно-
парков, которые последнее 
время появляются на про-
сторах нашей Родины, а в 
некоторых регионах даже по 
несколько штук. На прошлой 
неделе директор Ассоциации 
кластеров и технопарков Рос-
сии Андрей Шпиленко расска-
зывал руководителям алтай-
ских предприятий о выгодах, 
которые сулит технопарк.

«На Западе технопарки ге-
нерируют инновации. Тема 
модная, и все стали в России 
создавать технопарки на базе 
вузов», – обратился к истории 
московский эксперт. Было со-
здано 56 технопарков, и все 
они закрылись, за исключе-
нием того, что организовали 
в МГУ, а деньги растворились. 
Это, по мнению директора ас-
социации, случилось потому, 
что не было законодательной 
основы и мер господдержки. 
Затем появилась программа 
развития технопарков в сфере 
высоких технологий. Средства 
выделили исключительно на 
капитальное строительство. 
В итоге создали 12 мощных 
площадок. Но когда директора 
пришли туда, то не получи-
ли ответа, где брать деньги 
на содержание управляющей 
компании.П   

Теперь все поменялось. 
Несколько лет назад Ассоци-
ация технопарков подгото-
вила ГОСТ, который вводил 
требования к этим объектам, 
где описана их площадь, чем 
занимается управляющая 
компания. На сегодня по но-
вым лекалам создано в России 

157 технопарков. Они разде-
ляются на промышленные 
технопарки и индустриаль-
ные (промышленные) парки. 
Вторым государство выде-
лило по большому участку 
за городом, обеспечило его 
транспортной инфраструк-
турой. Предполагалось, что 
на это место должна зайти 
крупная корпорация, обычно 
иностранная, чтобы снизить 
издержки на подключение 
к сетям. Но когда в 2014 году 
началась санкционная война, 
такие комплексы оказались 
наполовину невостребован-
ными.

Поэтому в последнее вре-
мя все сосредоточились на 
создании промышленных 
технопарков, которые созда-
ются на базе действующего 
завода, где есть свободные 
площади для малого бизнеса. 
Они должны быть оснащены 
необходимым для предпри-
нимателей оборудованием. 
«Промышленный технопарк, 
как правило, находится в 
черте города и относится к 

премиальному сегменту про-
мышленной недвижимости. В 
него должны зайти предпри-
ятия, которые используют со-
временные технологии, а не 
фасовку сахара по пакетам», 
– уточнил Андрей Шпиленко. 
– Собственники технопарка 
могут зарабатывать на аренде 
производственного помеще-
ния, оборудования, оказании 
услуг, вхождении в уставный 
капитал резидентов.

Все рассуждения о пер-
спективности такой модели 
развития промышленности те-
оретически выглядят хорошо, 
но на практике у владельцев 
полупустующих заводов нет 
средств, чтобы создать привле-
кательные условия для аренда-
торов. Поняв это, федеральные 
власти решили безвозмездно 
выделять промышленникам 
на создание технопарка до 500 
млн рублей при условии, что 
инициатор проекта потратит 
на него не менее 20% собствен-
ных средств. Еще 1% обязан 
предоставить региональный 
бюджет.

Т  
«Мы видим у вас как ми-

нимум один проект, кото-
рый бы мог привлечь до 500 
млн рублей из федерального 
бюджета, – рассказал Андрей 
Шпиленко. – Это площадка 
Рубцовского завода запасных 
частей (РЗЗ). Его менеджмент 
уже прошел обучение и полу-
чил соответствующие дипло-
мы. Уже полгода готовится 
бизнес-план технопарка. И 
сегодня мы заслушаем доклад 
представителей завода, сде-
лаем замечания и тем самым 
повысим качество заявки, ко-
торая планируется для подачи 
в Минэкономразвития РФ».

Директор ассоциации 
отметил, что РЗЗ является 
предприятием, выпускающим 
конечную продукцию, но ему 
требуется большое количество 
комплектующих, которые 
могли бы делать резиденты 
технопарка.

«Нацпроект «Малое и сред-
нее предпринимательство и 
поддержка индивидуальной 

предпринимательской ини-
циативы» предусматривает 
создание 129 площадок по всей 
стране, – добавил начальник 
профильного краевого управ-
ления Александр Евстигнеев. 
– Алтайский край в рамках нац-
проекта имеет возможность 
создать на своей территории 
не менее трех таких площа-
док. И сегодня мы этот вопрос 

прорабатываем с инвесторами 
из Барнаула, Новоалтайска и 
Бийска. По нашим оценкам, 
это позволит создать не менее 
ста новых производственных 
компаний и 3 тыс. рабочих 
мест. И активность предпри-
нимателей дает нам основание 
говорить, что эти планы будут 
реализованы».

Александр Евстигнеев под-
черкнул, что задача краевых 
властей – создать максимально 
привлекательные условия для 
инициаторов проектов. «Мы 
должны сделать это до 2024 
года. Но все будет зависеть от 
инициаторов. Они должны 
подготовить проектно-смет-
ную документацию и пройти 
ее государственную эксперти-
зу, подготовить бизнес-план 
по развитию технопарка, со-
гласовать земельные вопросы. 
Это большой путь», – считает 
начальник управления.

Ожидается, что до конца 
года пакет документов для 
заявки будет сформирован, 
а в Минэкономразвития РФ 
она будет рассмотрена в кон-
це первого – начале второго 
квартала 2020 года. Замди-
ректора Ассоциации класте-
ров и технопарков России 
Леонид Данилов предупре-
дил, что дополнительные 
баллы Минэкономразвития 
даст тому проекту, который 
будет построен быстрее и 
у кого доля собственных 
средств будет больше. В идеа-
ле, если промышленник вло-
жит столько же, сколько и 
госбюджет. 

Евгений ШУМИЛОВ 

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

На минувшей неделе Ка-
менский рыбозавод вы-
пустил в Обь в районе 
Камня сорок тысяч маль-
ков сазана. Это второе 
за последние семь лет 
зарыбление предприяти-
ем своего промыслового 
участка этим ценным 
видом рыбы.

На причал, где на времен-
ной передышке под вечерним 
ласковым солнцем дремали 
рыболовные катера и фелюги, 
мерно подкатил грузовичок с 
двумя баками на платформе. 
Это в Камень из Павловского 
района приехали сеголетки са-
зана (мальки возрастом до года), 
выращенные в рыбоводческом 
хозяйстве «Рыбный мир». Две 
тонны посадочного материа-
ла общей стоимостью около 
полумиллиона рублей купил 
Каменский рыбозавод для вос-
полнения водных биоресурсов 
используемого промыслового 
участка реки.

– Молодь по 50 граммов – это 
уже довольно крупные мальки, 
крепкие, способные прятаться 
от хищников, самостоятельно 
питаться, выживаемость прак-
тически 90 процентов, за год 
наберут в весе граммов 500 – 
700, а года через три-четыре до-
стигнут половозрелого возраста 
и дадут потомство, – рассказы-
вает директор Каменского ры-
бозавода Юрий Горожанкин. 
– Семь лет назад мы весной за-
пустили в Обь около 87 тысяч 
мальков сазана навеской около 

37 граммов. За лето они окреп-
ли, освоились. Через год рыба-
ки-любители начали ощущать 
прибавление, а через два года 
результаты того зарыбления 
почувствовали и мы в своих 
неводах. Сейчас мы ловим уже 
их сынков и дочек. Миграция у 
мальков максимум 50 км вверх 
и вниз по течению реки, так что 
это точно наш сазан.

В этот раз открывал клапаны 
баков с мальками один из опыт-
нейших рыбаков предприятия 
Леонид Царегородцев. Он вме-
сте с членами комиссии снача-
ла оценил состояние сеголеток, 
проехавших 200 километров, 
а потом открыл задвижки же-
лезных «аквариумов», из кото-

рых по желобу в Обь бурным 
потоком устремилась сазанья 
ватага. Ошалевшие от стресса 
рыбешки постепенно прихо-
дили в себя и, немного посто-
яв на прогретой солнышком 
прибрежной мели, отливая 
темным золотом спинок, мед-
ленно уплывали в реку.

– Весной сазан тяжело отне-

рестился, вода стояла неболь-
шая, когда ГЭС сбросила воду, 
икра осталась на камышах. Так 
что очень своевременно подо-
спело подкрепление. Жаль, что 
федеральной поддержки нет, 
небольшие предприятия на 
свои средства часто закупать 
малька не в состоянии, – счита-
ет Леонид Царегородцев.

– Такие мероприятия в по-
следние годы мы проводим в 
крае все чаще, – поддерживает 
разговор секретарь комиссии 
Сергей Дегтярь, начальник от-
дела водных биоресурсов управ-
ления охотничьего хозяйства 
Минприроды и экологии Алтай-
ского края. – В августе запускали 
сазана в районе Барнаула, в октя-
бре будем проводить очередное 
зарыбление. Наша задача таки-
ми мероприятиями заполнить 
спрос на ценные промысловые 
виды рыб. Есть рекомендации 
научных организаций по за-
рыблению обского бассейна 
сазаном, щукой и судаком. Де-
лается это с учетом заключения 
специалистов о том, как часто, 

каким видом можно зарыблять 
тот или иной участок. Сазана, 
к примеру, в Обь можно выпу-
скать ежегодно не более 2,5 
миллиона штук. За последний 
год, судя по увеличению квот 
на его вылов, промышленное 
стадо выросло на 300 тонн.

Кстати, Каменский рыбо-
завод планирует в ближай-
шем будущем обогатить свой 
рыбопромысловый участок 
судаком. На производство и 
выращивание малька будет 
сделан специальный заказ 
рыбоводческому хозяйству 
Новосибирской области.

Сазан при своей промысловой 
ценности будет еще и помощни-
ком местной водной биосистеме, 
он будет выпрессовывать тра-
диционно надоедливого леща, 
который стал в последнее время 
рыбным сорняком.

Действительно, рыбаки Ка-
менского рыбозавода отмеча-
ют, что в уловах лещ занимает 
до 85 процентов. В свое время, 
когда Новосибирская ГЭС от-
секла северной рыбе ход выше 
по Оби, было принято решение 
о зарыблении Новосибирского 
водохранилища главным обра-
зом лещом. Последнее такое 
массовое зарыбление прово-
дилось в 1968 году. За полвека 
этот неприхотливый живучий 
вид настолько расплодился, что 
стал вытеснять другие виды. 
Поэтому ихтиологи считают 
весьма полезным регулировать 
его численность путем введе-
ния в ареал обитания леща 
биоконкурентов.

Наталья ИСАЕВА
 (фото автора)

Узнавая регион
В Алтайском крае пла-
нируют формировать 
потоки туристов с по-
мощью субсидирования 
туроператоров.

Сейчас разрабатываются 
меры стимулирования инве-
стиционной деятельности в 
индустрии гостеприимства 
в том числе за счет расшире-
ния форм государственной 
поддержки бизнеса.

Ряд новых направлений 
поддержки туристической 
отрасли будет предусмотрен 
в государственной программе 
развития сферы туризма Ал-
тайского края на 2020 – 2024 
годы.

– Среди них – субсиди-
рование местных туропе-
раторов, организующих 
путешествия по региону, – 
рассказал начальник управ-
ления по развитию туризма 
и курортной деятельности 
Евгений Дешевых. – Сегодня 
Белокуриха, «Бирюзовая Ка-
тунь», Алтайский район уже 
хорошо известны жителям 
и гостям края. Мы хотели 
бы попытаться обратить их 
внимание на те территории, 
где, на наш взгляд, настало 
время развивать отрасль 
более активно. Например, 
Горная Колывань. Там еще 
предстоит проделать боль-
шую работу по привлечению 
гостей. При этом речь идет 
о комплексном подходе. 
Нужно стимулировать и 
муниципалитеты, и мест-
ный бизнес, и туроперато-

ров, которые загружали бы 
впоследствии созданную 
инфраструктуру.

По словам руководителя 
ведомства, в крае намерены 
финансово поддерживать со-
здание и строительство новых 
туристических объектов, ин-
фраструктуры в санаторно-ку-
рортной отрасли. В частности, 
планируется предусмотреть 
гранты муниципалитетам 
для благоустройства различ-
ных знаковых мест, к числу 
которых можно отнести смо-
тровые площадки на горе 
Змеиной в Змеиногорском 
районе и на слиянии Бии с 
Катунью. Также есть потреб-
ность в благоустройстве парка 
в селе Романово, где ежегодно 
проводится фестиваль варе-
ника.

– Также мы понимаем, что 
нужно повышать качество ока-
зания услуг в туриндустрии. В 
первую очередь многое зави-
сит от подготовки кадров для 
отрасли. Поэтому планируем 
предусмотреть финансиро-
вание различных образова-
тельных мероприятий для 
турбизнеса, собственников 
баз и гостиниц, объектов об-
щепита, – отметил Евгений 
Дешевых. 

По данным ведомства, в 
программе будет предусмо-
трено выделение средств на 
продвижение алтайского 
турпродукта на внутреннем 
и международном рынках. 
Это выставки, роуд-шоу в 
регионах страны, инфо- и 
пресс-туры.

Кристина ЛИВЕР

  РЫБОВОДСТВО .  ТУРИЗМ .

  НОВОСТИ .
Пристегнись!

Ремни безопасности стали обязательными при перевозке 
детей в автобусах. 

Раньше автобусы с ремнями требовались лишь при между-
городних перевозках детей. На пригородные и городские по-
ездки это правило не распространялось. Теперь это требование 
касается всех перевозок, в том числе если дети организованной 
группой едут по городу, пояснили «Алтайской правде» в отде-
лении пропаганды городской Госавтоинспекции.

У сопровождающих лиц появилась новая обязанность. Перед 
началом движения автобуса и в процессе перевозки они должны 
проконтролировать, пристегнулись ли все ремнями безопасности. 
Также за ними закреплена обязанность следить, чтобы во время 
поездки дети не поднимались с мест и не ходили по салону автобуса.

Изменения коснулись и процедуры подачи в подразделение 
Госавтоинспекции уведомления об организованной перевозке 
группы детей. Кроме того, теперь такая перевозка в междуго-
родном сообщении транспортной колонной в течение более 12 
часов без медицинского работника не допускается.

Гранты за инновации
В крае объявлен конкурс «Проекты Национальной техно-

логической инициативы». Подать заявку юрлица и индиви-
дуальные предприниматели могут до 23 октября.

Объем грантов составляет 1 миллион 600 тысяч рублей. 
Средства можно будет потратить на приобретение оборудова-
ния и приборов, сертификацию и патентование, исследования, 
промышленные испытания и прочее.

Предусмотрено четыре номинации. «Фуднет» – персонализи-
рованное питание, точное земледелие, органическое сельское 
хозяйство и т. д., «Хелснет» – медицинская генетика, здоровое дол-
голетие, биотехнологии в медицине. «Энерджинет» – энергетика и 
потребительские сервисы и «Технет» информационные системы 
управления предприятием, индустриальный Интернет и пр.

Конкурсная документация размещена на Инновационном 
портале Алтайского края. Заявки принимает Минэкономраз-
вития региона.

Детсад откроют вовремя?
Строители делают все возможное, чтобы наверстать упу-

щенное время при строительстве детсада на 275 мест в квар-
тале 2006а в Барнауле.

К сожалению, прежний подрядчик исполнял свои обяза-
тельства ненадлежащим образом. Контракт был расторгнут. 
На момент передачи объекта новому подрядчику нулевой цикл 
выполнили лишь на 95%. Зато сейчас рабочие монтируют стено-
вые панели первого и второго этажей. После завершения стро-
ительства коробки приступят к возведению кровли и монтажу 
фасадов. Параллельно идет монтаж окон и тепловых сетей.

Но есть и сложности. Дело в том, что контракт не подразумевает 
авансовых платежей. В результате подрядчику элементарно не 
хватает оборотных средств, пояснили в администрации города. 
Власти рассматривают варианты решения этого вопроса.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Юристы и программисты
В Алтайском государственном университете с 2020 года 

будут готовить специалистов по двум новым направлени-
ям – «Правовое обеспечение национальной безопасности» 
и «Инфокоммуникационные технологии и системы связи».

По первому обучают юристов, которые смогут работать в 
госструктурах, например, таможенных органах, Вооруженных 
силах, налоговой. По второму готовят специалистов для инфор-
мационных и телекоммуникационных компаний. Выпускники 
будут программировать приложения для мобильных телефонов 
и компьютеров, разрабатывать модули систем Wi-Fi, 3G, модемов.

В 2018 году АлтГУ запустил четыре образовательные про-
граммы: специальность «Фармация» для будущих провизо-
ров на химическом факультете, «Антропология и этнология» 
на истфаке, «Медиакоммуникации» на факультете массовых 
коммуникаций, филологии и политологии, «Судебная и про-
курорская деятельность» на юрфаке.

Алёна ИВАНОВА

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
Поработаем в парках. 
Технологических

Чтобы не опустели неводы

  КОММЕНТАРИЙ .
Константин Денисенко, гендиректор компании «Зиас 

Машинери»:
«Мне идея технопарка нравится, она очень рабочая. 

Желающих создать у себя технопарк много, и я в том числе. 
А их всего будет три на край. Но есть площадки с серьез-
ным потенциалом, такие как территории опережающего 
экономического развития (ТОСЭР) в Новоалтайске. Новоал-
тайский завод ЖБИ им. Иванова очень хорошо подошел бы 
для этого. Там есть все коммуникации, железнодорожные 
пути и рядом с городом. Завод уже три года не работает, 
оборудование вывезли. Если технопарк строить на тер-
ритории ТОСЭР, то получаешь серьезную экономию по 
страховым взносам, которые начисляют на заработную 
плату. Я бы хотел у себя организовать технопарк или зайти 
в качестве соучредителя технопарка на территории завода 
ЖБИ и даже в качестве резидента».

С  О   
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Первый техноцентр создадут на базе Рубцовского завода запасных частей.

Директор рыбозавода Юрий Горожанкин уверен, что 90% мальков выживут.Игорек Поповичев сам выпустил рыбок.
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От подводников 
до космонавтов 
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Из общего котла

Зафиксировать все домохозяйства, набрать коман-
ду переписчиков, обучить их. В Алтайкрайстате 
рассказали, как регион готовится к Всероссийской 
переписи населения-2020.Н  –  

Двенадцатая по счету пере-
пись населения в нашей стране 
состоится следующей осенью – с 
1 по 31 октября. К мероприятию 
подключатся еще 49 государств. 
В России последняя ВПН прохо-
дила в 2010 году. За девять лет 
произошло более 40 млн демо-
графических событий – рожде-
ний, смертей, браков, переездов. 
Новые собранные данные помо-
гут оценить масштаб перемен и 
понять, как живут люди сегодня. 
Бюджет мероприятия – 32 млрд 
рублей.

Перед организаторами стоит 
задача зайти в каждый дом. Глава 
Федеральной службы государ-
ственной статистики РФ Павел 
Малков заявил:

– Мы планируем переписать 
всех жителей России – от подво-
дников до космонавтов. Важно 
осуществить процесс быстро и 
без бумажной волокиты. То есть 
акция должна стать всеобщей и 
динамичной.О  

В регионе в преддверии 
переписи ведется активная под-
готовительная работа. Руково-
дитель Управления Федераль-
ной службы государственной 
статистики по Алтайскому краю 
и Республике Алтай Ольга Сит-
никова рассказывает:

– В сентябре специальными 
комиссиями проведена инвен-
таризация адресных хозяйств. 
Регистраторы обошли более 
500 тыс. домов. Были актуали-
зированы адреса, помещения, 
в которых могут проживать и 
находиться люди.

По ее словам, собранная ин-
формация заметно разнится 
с той, что была подготовлена 
на основе переписи 2010 года. 
Более 20 тыс. адресов удалено,  
5,5 тыс. – добавлено. В первую 
очередь изменения произошли 
в городах: за 10 лет появилось 
много новостроек.

Основным источником полу-
чения информации станут пере-
писные листы. Их представят 
в нескольких вариантах. Есть 

возможность самостоятельно 
пройти интернет-перепись на 
портале «Госуслуги». Анкету 
можно заполнить на себя и 
остальных членов семьи. При 
завершении процесса будет вы-
дан специальный код. Цифры 
нужно сказать переписчику, 
который придет домой. Второй 
способ – зафиксировать данные 
на бумажных носителях, пре-
доставленных специалистом.

– Программа переписи отразит 
все социально-экономические и 
демографическое характеристи-
ки, а также условия проживания 
людей. Для составления более 
точной картины организаторы 
внесли новые вопросы в анкету. 
Речь пойдет об источниках дохо-
да, безработице и занятости. Так-
же будут спрашивать не только 
о владении русским и другими 
языками, но и об их использо-
вании в повседневной жизни, 
– продолжает Ольга Ситникова.

Из-за принятых поправок в 
законодательства произошли 
изменения и в блоке вопросов об 
образовании. Например, графу 
«Среднее образование» раздели-
ли на подпункты «Квалифици-
рованный рабочий, служащий» 
и «Специалист среднего звена».Р   Б

Заместитель главы админи-
страции Барнаула по экономи-
ческой политике Вячеслав Хи-
мочка рассказал, как в краевом 
центре готовятся к ВПН-2020:

– В специальную комиссию 
вошли представители адми-
нистраций районов Барнаула 
и мэрии города, сотрудники 
полиции и Алтайкрайстата. 
Они сформировали списки по 
товариществам собственников 
жилья, перечни управляющих 
компаний и садоводств. Готовы 

количественные списки по сту-
дентам из общежитий.

Перед рабочей группой стоит 
еще несколько задач: информи-
ровать население на тему под-
готовки к важному событию и 
в ближайшие два месяца упоря-
дочить адресные хозяйства. Будут 
восстановлены номерные знаки 
на домах, уличных аншлагах и так 
далее. Это необходимо для ком-
фортной работы переписчиков.«К  ?»

В крае к работе планируют 
привлечь 4 тыс. переписчиков. 
Это люди старше 18 лет с актив-
ной жизненной позицией. В июле 
следующего года желающие мо-
гут обратиться в местные органы 
статистики или в отдел статисти-
ки населения и здравоохранения 
Алтайкрайстата по тел. 8 (385-2) 
20-05-56. Летом начнется обуче-
ние. Сотрудникам выдадут специ-
альную форму. Заносить данные 

они будут с помощью планшетов. 
Примерная заработная плата – 14 
тыс. рублей.

Для предотвращения нештат-
ных ситуаций в небезопасные 
дворы активисты будут ходить 
с сотрудниками полиции. Пе-
репись населения планируют 
проводить для людей и без опре-
деленного места жительства. 
Места их скопления определят 
благодаря регистраторам.

Важно не стать жертвой 
мошенника-«переписчика». 
Поэтому организаторы просят 
обратить внимание на то, что 
переписчики будут ходить в 
единой форме и предъявлять 
удостоверение. В крайнем случае 
тем, кто прошел регистрацию в 
режиме онлайн, можно назвать 
код не открывая дверь.

Первые результаты будущей 
переписи станут известны в де-
кабре 2020 года.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)  ЖКХ .

  ПЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ .

В Бийске в полном объеме вы-
полнили план капитального 
ремонта текущего года. Имен-
но этому факту был посвящен 
очередной рейд, организован-
ный Министерством строи-
тельства Алтайского края.

Собкор «АП» добирался до дома 
на ул. Социалистической, где была 
сделана кровля, вместе с помощни-
ком гендиректора Фонда капремонта 
Ольгой Галютиной.

– По итогам второго квартала со-
бираемость ежемесячных взносов по 
Бийску составила 89,16%, – подели-
лась информацией Ольга Галютина, 
– в целом же по Алтайскому краю 
92,12%. В общем, конечно, собирае-
мость удовлетворительная, но, с дру-
гой стороны, если бы приблизилась 
к 100%, смогли бы отремонтировать 
больше домов.

Пятиэтажка на ул. Социалистиче-
ской, 2-г находится в микрорайоне 
АБ, по-другому его в народе называют 
Бийским Академгородком. Имен-
но здесь в 60-е годы прошлого века 
строились дома для приезжающих 
со всей страны молодых ученых. Это 
было время становления оборонной 
промышленности, в большей части 
благодаря которой город стал науко-
градом. Ударно возводили в основном 
хрущевки с мягкой наплавляемой 
кровлей.

Наверное, с тех лет большинство 
крыш домов микрорайона АБ и не 
видело капитального ремонта. По 
крайней мере, к такому выводу мож-
но прийти по фотографиям, которые 
сделаны на кровле дома на Социали-
стической, 2-г до начала работ.

– У нас в дождь 14 квартир проте-

кало, – пожаловалась проходящим 
в подъезд журналистам сидящая на 
скамейке жительница дома.

Теперь, конечно, другое дело! Под-
рядчики провели работу на совесть: 
кровля застелена новыми современ-
ными материалами – любо-дорого 
посмотреть.

– Крыша была в ужасном состо-
янии, – подтвердил руководитель 
предприятия «Инженерные систе-
мы» Владимир Антонов. – Снимали 
старый рубероид, убирали шлак. В 
процессе демонтажа оказалось, что 
одна из плит перекрытия пришла в 
негодность, её прогиб в 10 см грозил 
жизни жителей, так что пришлось 
срочно производить замену плиты, 
хотя в смете этого не было.

По утверждению подрядчика, 

работы проведены согласно всем 
необходимым нормам и правилам. 
На мягкую кровлю гарантия теперь 
5 лет…

– Да я уверен, что наша организа-
ция сработала здесь на совесть, – зая-
вил Владимир Антонов, – сюда можно 
будет лет двадцать не залазить.

Директор управляющей компа-
нии «Химик» Владимир Колпаков 
оказался практически такого же 
мнения.

– Раньше здесь чего только не 

было! Теперь антенны демонтиро-
ваны, никто на крышу не ходит, – 
поддержал разговор главный для 
дома коммунальщик, – в общем, если 
её не топтать, правильно эксплуати-
ровать, то она действительно будет 
стоять двадцать и более лет. Здесь 
есть новый долговечный утепли-
тель пеноплекс, полностью заменили 
парапет, гидроизоляцию, сделали 
армированную стяжку, использова-
ли самые современные материалы.

Кстати, в этом году жителям Со-

циалистической, 2-г повезло вдвой-
не. Им не только отремонтировали 
кровлю, но еще по программе «Ком-
фортная городская среда» заасфаль-
тировали двор. Такой вот хороший 
двойной праздник получился.

Что касается работы регоператора 
в Бийске на следующий год, то у него 
большие планы. Различные виды 
капремонта должны быть проведе-
ны на 39 домах. Оплата в размере 200 
млн рублей за эти работы будет также 
произведена из общего котла. А если 
жители Бийска поднимут уровень 
собираемости взносов на капремонт 
хотя бы до 98-99%, то вполне возмож-
но, что количество обновленных до-
мов увеличится.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

Под новой крышей дождь не страшен.
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Что уже в этом году 
сделано в Бийске?
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Активное участие в переписи поможет получить 
точные цифры о численности и структуре населения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207. Реклама

Оказываю услуги по перевозке зерновых. Автомобиль – 
КамАЗ. Тел. 8-903-995-3232. Александр. Ре
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а

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.
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Информационное сообщение о торгах
по продаже имущества ООО ЧОП «Витязь»

Организатор торгов (ОТ) – конкурсный управляющий ООО ЧОП «Витязь» 
Бортяков В.В. (656906, г. Барнаул-34, а/я 450, тел. 8-903-948-9195, 
vlbortyakov@ya.ru) – сообщает, что первые торги 18.09.2019 по про-
даже имущества должника ООО ЧОП «Витязь» (г. Алейск, пер. Пар-
ковый, д. 32, ОГРН 1092201000044, ИНН 2201008123) не состоялись 
по причине отсутствия заявок, и объявляет о проведении повтор-
ных торгов:

лот № 1. Здание гаража, нежилое,  198,1 кв. м, адрес: г. Алейск, 
пер. Парковый, д. 32-а. Кадастровый номер 22:62:020701:125. Земель-
ный участок 391 кв. м. Кадастровый номер 22:62:020701:123. Нач. 
цена – 390 240 руб.

Лот № 2. Здание офиса, нежилое, 368 кв. м, адрес: г. Алейск, 
пер. Парковый, д. 32. Кадастровый номер 22:62:020701:124. Земель-
ный участок 534 кв. м. Кадастровый номер 22:62:020701:122. Нач. 
цена – 1 182 600 руб.

Лот № 3. Здание жилого помещения, общая долевая собственность , 
68,9 кв. м, адрес: г. Алейск, пер. Парковый, д. 34. Кадастровый но-
мер 22:62:020701:0039:01:403:600:000041160. Земельный участок 
545 кв. м. Кадастровый номер 22:62:020701:0039. Нач. цена – 136 440 руб.

Лот № 4. Котел газовый чуг. РО 32, Италия. Нач. цена – 13 500 руб.
Торги проводятся в форме аукциона, открытого по составу участ-

ников, с открытой формой подачи предложений.
Шаг аукциона – 5%, задаток – в размере 20% от начальной цены 

продажи. Торги и подведение итогов – в 10.00 (время мск) 15.11.2019 
на электронной площадке ООО «Фабрикант.ру», в сети Интернет 
по адресу: https://www.fabrikant.ru/. Прием заявок осуществляется 
оператором электронной площадки (ОЭП) по адресу: https://www.
fabrikant.ru/, с 09.00 12.10.2019 до 17.00 (время мск) 13.11.2019.

Для участия необходимо подать заявку, заключить договор о за-
датке, внести задаток по реквизитам: р/сч 40702810200002802586, 
ООО «Сибсоцбанк», г. Барнаул, БИК 040173745, к/сч 30101810800000000745.

Получатель: ООО ЧОП «Витязь», ИНН 2201008123, КПП 220101001.
К заявке должны быть приложены документы: выписка из ЕГРЮЛ/

ЕГРИП; копии документов, удостоверяющих личность (для физи-
ческого лица); наименование, сведения об организационно-право-
вой форме, месте нахождения, почтовый адрес (для юридическо-
го лица), фамилия, имя, отчество, паспортные данные, сведения 
о месте жительства (для физического лица), номер контактного 
телефона, адрес электронной почты, идентификационный номер 
налогоплательщика; копии документов, подтверждающих полно-
мочия руководителя (для юридического лица); сведения о нали-
чии или об отсутствии заинтересованности заявителя по отноше-
нию к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему и о 
характере этой заинтересованности, сведения об участии в капи-
тале заявителя арбитражного управляющего.

Подтверждение регистрации представленной заявки на уча-
стие в торгах направляется заявителю в форме электронного до-
кумента в день регистрации такой заявки оператором электрон-
ной площадки.

Победителем торгов признается участник, предложивший наи-
более высокую цену.

Решение ОТ об определении победителя оформляется протоко-
лом о результатах проведения торгов.

В течение пяти дней ОТ направляет победителю предложение 
заключить договор купли-продажи с приложением проекта данно-
го договора. В случае отказа или уклонения победителя торгов от 
подписания договора в течение пяти дней с даты получения ука-
занного предложения ОТ внесенный задаток ему не возвращается 
и ОТ вправе предложить заключить договор купли-продажи иму-
щества должника участнику торгов, которым предложена наибо-
лее высокая цена по сравнению с ценой, предложенной другими 
участниками торгов, за исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан оплатить за имущество в течение 
30 дней с даты подписания договора купли-продажи имущества 
внесением денежных средств на р/сч ООО ЧОП «Витязь».

Ознакомление с документацией, характеристиками имущества 
осуществляется в течение срока приема заявок по адресу: г. Барна-
ул, ул. Ползунова, д. 26, к. 22, в рабочие дни с 10.00 до 13.00 по мест-
ному времени по предварительной записи по телефону ОТ.

Уведомление
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Новозыковского сельсовета Красногорского района 
Алтайского края уведомляет сельскохозяйственные организации и 
крестьянско-фермерские хозяйства о возможности приобретения в соб-
ственность или аренду 1 (одного) земельного участка из земель сельско-
хозяйственного назначения, общей площадью 456 108 кв. м, с кадастро-
вым номером 22:20:050002:1577, расположенного по адресу: Алтайский 
край, Красногорский район, в 3,7 км на восток, по цене в размере не 
более 15 процентов от кадастровой стоимости земельного участка, а 
арендная плата – в размере 0,3 процента от его кадастровой стоимости.

Информацию можно получить в администрации Новозыковско-
го сельсовета Красногорского района по адресу: Алтайский край, 
Красногорский район, с. Новозыково, ул. Центральная, д. 25, по 
телефону 8 (385-35) 26-3-43.

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества
Финансовый управляющий гр. Краснокутского Виктора Бори-

совича (02.01.1959, уроженец пос. Аркаликского Курского района 
Карагандинской области, зарегистрирован по адресу: Алтайский 
край, г. Яровое, ул. Заводская, д. 19, кв. 1, ИНН 225901628581, СНИЛС 
051-510-939-23) Ушаков Михаил Владимирович (ИНН 222309988941, 
СНИЛС 145-692-610-84, почтовый адрес: 656019, г. Барнаул, а/я 2643, 
тел. +7-909-504-1848, e-mail: ushakov-mv1986@mail.ru) – организа-
тор торгов (далее ОТ) – проводит повторные торги в форме аукци-
она, открытого по составу участников и способу подачи предло-
жений о цене, по реализации следующего имущества должника: 
лот № 1. Здание с кадастровым номером 22:71:011504:275, общей 
площадью 501,3 кв. м, и земельный участок с кадастровым номе-
ром 22:71:011504:63, 1/3 доли в общей долевой собственности, общей 
площадью 5539 кв. м, расположенные по адресу: Алтайский край, 
г. Славгород, ул. Пушкина, д. 96/9. Лот № 2. Здание с кадастровым 
номером 22:72:020202:285, 2/3 доли в общей долевой собственности, 
общей площадью 3167,7 кв. м, и земельный участок с кадастровым 
номером 22:72:020202:148, 2/3 доли в общей долевой собственности, 
общей площадью 7348 кв. м, расположенные по адресу: Алтайский 
край, г. Яровое, мкр-н Промзона, д. 6-а. Начальная цена выставля-
емого на торги имущества по лоту № 1 составляет 212 400 руб., 
по лоту № 2 – 4 099 500 руб. Торги состоятся в 12.00 (мск) 20.11.2019 
на электронной площадке «Уральская Электронная Торговая Пло-
щадка» (www. etpu.ru). Шаг аукциона – 5% от начальной цены лота. 
Заявка и прилагаемые к ней документы оформляются в соответ-
ствии со ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», приказом 
Минэкономразвития от 23.07.2015 № 495 и регламентом электрон-
ной площадки и принимаются с 12.00 (мск) 09.10.2019 до 12.00 (мск) 
18.11.2019 на сайте электронной площадки в форме электронно-
го документа. Подведение итогов торгов – в 12.00 (мск) 21.11.2019 
на электронной площадке УЭТП. Задаток в размере 10% от сто-
имости лота вносится в период срока приема заявок на основа-
нии заключенного договора о задатке по следующим реквизитам: 
р/сч 40817810102006323879, к/сч 30101810200000000604, БИК 040173604, 
в Отделении № 8644 ПАО «Сбербанк России» в г. Барнауле. Ознако-
миться с документами, а также получить дополнительную инфор-
мацию можно по адресу: г. Барнаул, пр. Красноармейский, д. 81 (вход 
с улицы на первом этаже, справа от входа в магазин женской одеж-
ды Ellen Kloss), в рабочие дни с 9.00 до 18.00, а также по телефону 
+7-909-504-1848. Победитель – участник, предложивший наивыс-
шую цену, – заключает договор купли-продажи в течение 5 дней с 
даты получения предложения заключить договор купли-продажи 
и оплачивает цену продажи в течение 30 дней с даты заключения 
договора купли-продажи на счет должника.

Р
ек
л
ам
а

Букеты, 
роботы 
и дроны

Я  
На фестивале презентовали несколько 

площадок. Баскетбольная команда отраба-
тывала технику и броски, воспитанники 
детского технопарка тренировались в пи-
лотировании дронов и роботов. Губернато-
ру показали, как с помощью агрокоптера 
можно собирать яблоки. Вместо фруктов 
– теннисные мячики, которые нужно было 
аккуратно ухватить и доставить в корзину.

Виктор Томенко смог поднять в воз-
дух спортивный коптер и удачно его 
приземлить. За мастерское пилотиро-
вание губернатор удостоился бурных 
аплодисментов.

– Это был только первый урок, – не дали 
порадоваться педагоги. – Приходите еще – 
будем учить дальше.С  

Губернатор пообщался с баскетболи-
стами и попрактиковался в управлении 
роботом. С помощью джойстика надо было 
доставить его по извилистой трассе из точ-
ки А в точку Б. Глава региона с поставлен-
ной задачей справился.

Более сложную миссию – перевезти бочку 
с «радиоактивными отходами» воспитан-
ники технопарка Виктору Томенко дове-
рять не стали. «Это действительно требует 
более серьезной подготовки», – согласился 
губернатор.

После открытия фестиваля Виктор То-
менко пообщался с педагогами в непринуж-
денной обстановке. И подарил им цветы. А 
еще – шикарный торт с поздравительной 
надписью.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
За 28 лет Алтайский краевой 
педагогический лицей подгото-
вил около трех тысяч выпуск-
ников, более 300 медалистов. 

  ФЕСТИВАЛЬ .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

З  
В воскресенье участники провели за-

ключительные поединки, разыграв места 
в итоговой турнирной таблице. В потряса-
ющем по накалу финальном матче золотые 
медали оспаривали хозяева льда и команда 
Нижегородского государственного универ-
ситета имени Лобачевского. Барнаульцы 
сначала вели в счёте (1:0), затем уступали 
(1:2), но быстро восстановили равновесие на 
табло – 2:2. Причём обе шайбы подопечные 
Александра Усачёва забросили при игре в 
большинстве – отличились Иван Сапунов 
и Евгений Костин. В начале третьей двад-
цатиминутки Максим Чирков вывел хозяев 
вперёд – 3:2. Хоккеисты ННГУ бросили все 
силы в атаку и в концовке имели отличные 
шансы сравнять счёт, но не сумели реали-
зовать двойное численное преимущество. 
Наши студенты, которых окрыляли пере-
полненные трибуны, выстояли, а на по-
следней минуте нанесли нокаутирующий 
удар – мощный бросок Константина Зуева 
от синей линии застал врасплох вратаря 
нижегородцев – 4:2! В оставшееся время 
нижегородцы делали всё, что могли, но 
этого оказалось недостаточно. Последние 
10 секунд финального матча болельщики 
отсчитывали вслух: 10, 9, 8, 7... 3, 2, 1. Победа!

Не можете представить, что творилось 
на трибунах «Титов-Арены». Кубок Student 
Hockey Challeng вновь достался Алтайскому 
краю! Сразу два индивидуальных приза вру-
чили динамовцам: самым ценным игроком 
турнира был признан Максим Чирков, а 
лучшим нападающим стал Илья Шубович.

Бронзовые медали завоевали команда 
UK PRAHA (Чехия), которая в малом финале 
одолела челябинский «Политехник» (5:3). В 
матче за пятое место хоккеисты из Казани 
обыграли АСНА (США) – 4:3. Седьмое место 
заняла команда UMB (Словакия), победившая 
по буллитам тамбовскую «Державу» – 3:2.

Этот турнир стал последним для Алек-
сандра Усачёва в качестве тренера студен-
ческой команды. Теперь он сосредоточится 
на работе в профессиональном клубе «Ди-
намо-Алтай», играющем в первенстве ВХЛ. 
Будем надеяться, что и у главной команды 
дела в нынешнем сезоне пойдут не менее 
успешно, чем у их «младших братьев» из 
одноимённого студенческого коллектива.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

  ЗНАЙ НАШИХ! .
Чудо на барнаульском льду

Шаровая лихорадка
  ТУРНИР .

  АНОНС .

В Барнауле состоялись 
соревнования по боулингу 
среди риелторов. Агенты 
по недвижимости опре-
делили лучших в умении 
выбивать кегли в раз-
влекательном центре 
«Арена-парк».

Соревнования, прошедшие в 
начале октября, собрали на од-
ной площадке боулеров из пяти 
различных агентств недвижи-
мости города. Это был первый 
этап лиги Союза риэлторов Бар-
наула и Алтая в рамках осеннего 
корпоративного кубка края по 
боулингу. Представители малого 
и среднего бизнеса состязались 
не в профессиональных опера-
циях, не пытались арендовать 
или продать помещения, а про-
демонстрировали, у кого лучше 
координация движений, быстро-
та реакций и глазомер.

– Второй год проводим серию 
игр под эгидой союза, – говорит 
президент Союза риэлторов Бар-
наула и Алтая Дмитрий Дворяд-
кин. – У нас организованное и 
дружное сообщество, поэтому 
набираем достаточное количе-
ство команд для того, чтобы про-
водить свою индивидуальную 
лигу. Насколько знаю, больше 
ни у кого из участников корпо-
ративного чемпионата своей 
лиги нет, выступают лишь по 
одной-две команды с отрасли. 
Для нас важен тимбилдинг, об-
щение в дружеской обстановке. 
Здесь царят неподдельные эмо-
ции, особенно когда ребята вы-
бивают страйки. Все друг друга 
поздравляют, грани стираются, и 
профессиональная конкуренция 
уходит на дальний план.

Турнир проходил в команд-
ном зачёте, в формате Раунд 
Робин по системе «Беккер». То 
есть на предварительном этапе 

участники играли по круговой 
системе (каждая команда с ка-
ждой) матчи, состоящие из двух 
игр. Кто-то был уже на «ты» с до-
рожкой, шаром и кеглями. Для 
новичков же боулинг оказался 
весьма непростым занятием. 
Ведь в этом виде спорта необхо-
димы физическая подготовка, 
сноровка и командный дух.

– Первый раз участвуем в этих 
соревнованиях, у нас команда с 
очень большим потенциалом, – 
улыбается директор компании 
«Семейный оператор недвижи-
мости» Павел Прядко. – Какие 
у нас амбиции? Быть только 
первыми. Не важно, с какого 
края. Главное, хорошо провести 
время, сплотить коллектив, себя 
показать, на других посмотреть. 
Командный турнир – это идеаль-
ный формат. Здесь нет каких-то 
лидеров или аутсайдеров, как на 

персональных тренингах. Если 
один промахнётся, то другой 
всегда подставит мужественное 
плечо или хрупкое плечико. Как 
поддерживаю людей, которые 
плохо бросают? Говорю, что 
уволю их (смеётся).

С тем, что боулинг, как и дру-
гие командные игры, отлично 
сплачивает и сдружает коллек-
тив, согласен риелтор из агент-
ства недвижимости «Статусъ» 
Алексей Галкин.

– Не скажу, что боулинг зани-
мает какое-то важное место в 
моей жизни, – отмечает он. – По-
знакомился с этим видом спорта 
в прошлом году, когда устроился 
работать в агентство. И хотя с 
нашей работой очень сложно 
найти время для посещения 
боулинг-центра, но нужно по-
чаще переключаться. Потому что 
сделки с недвижимостью – это 

прежде всего ответственность за 
людей, за их деньги. Не каждому 
незнакомому человеку доверят 
свои миллионы. И очень важно 
держать себя в форме, иметь не 
только здоровый дух, но и здо-
ровое тело.

Явным лидером предвари-
тельного этапа стала команда 
«Классика недвижимости», 
уверенно выигравшая у всех 
соперников. Впрочем, выбивать 
множество страйков (когда все 
десять кеглей падают с первого 
удара) и спэа (то же самое, толь-
ко с двух ударов) нужно было 
ещё и в финале, который не 
даёт права на ошибку. И здесь 
отлично себя проявила команда 
«Миэль», в игре за первое место 
навязавшая лидеру достойную 
борьбу. В этой борьбе нервов 
«Классика недвижимости» по-
казала приличную сумму – 150 

очков. Но боулеры из «Миэли» 
великолепными страйками 
обошли фаворитов – 157 очков!

– У нас все игроки – любители, 
в боулинг играли только с семьей 
или друзьями, – рассказывает 
директор офиса в Барнауле фе-
деральной сети офисов недвижи-
мости «МИЭЛЬ» Вадим Руссков. 
– Для нас эти соревнования – ак-
тивный отдых, проведение досу-
га. Плюс командная игра – это 
всегда некий сплачивающий дух, 
азарт и развитие целеустремлен-
ности! Результат не важен, хотя 
выигрывать всегда приятно.

Уходя из ТРЦ «Арена», многим 
участникам наверняка хотелось, 
чтобы  следующий этап турни-
ра наступил как можно скорее. 
Ведь окунувшись в волшебный 
мир боулинга, уже не сможешь 
его забыть.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Захват, бросок, удар
На этой неделе в крае состоится соревнова-

ния, интересные любителям хоккея, футбола 
и самбо.

Если вы думаете, что с окончанием между-
народного студенческого турнира большой 
хоккей покинул Барнаул, то вы сильно заблужда-
етесь. Всё только начинается. 8, 9 и 11 октября в 
«Титов-Арене» состоятся матчи третьего тура 
первенства ВХЛ, в котором хоккеисты «Динамо-
Алтай» сыграют против команды «Краснояр-
ские рыси». На данный момент подопечные 
Александра Усачёва занимают шестое место 
в турнирной таблице с семью набранными 
очками. А вот красноярская молодёжь имеет 
скорбный нуль в графе «Победы» и жаждет 
поправить в Барнауле безрадостную для себя 
статистику. Начало игр – в 19.00. Цена билетов 
– 250 рублей.

С 7 по 11 октября в барнаульском спортком-
плексе «Темп» проходит «Турнир первокласс-
ников». Спор за награды ведут юные футболи-
сты 2012 года рождения, впервые этой осенью 
севшие за школьные парты. Участвуют барна-
ульские команды «Темп», «Полимер», «Дина-
мо», «Алтай», «Федерация Большого футбола». 
Первенство также оспорят горно-алтайский 
«Спартак», бийская «Ника» и павлодарский 
«Иртыш». Начало всех матчей в 11.00.

В предстоящие выходные, 12 – 13 октября, в 
бийском спорткомплексе «Заря» состоится меж-
региональный турнир по самбо. К участию 
допускаются юноши 2005 – 2006 г. р. и девуш-
ки 2004 – 2005 г. р. Торжественное открытие 
состоится 12 октября в 10.00. 

Соб. инф.

Короли и пешки 
в Мумбаи

Барнаульская шахматистка, 
мастер ФИДЕ Виктория Лоскутова 
принимает участие в первенстве 
мира среди юношей и девушек в 
индийском городе Мумбаи.

Как сообщает сайт краевой фе-
дерации шахмат, Виктория после 
шести стартовых туров первенства 
мира по классическим шахматам 
среди девушек до 16 лет набрала че-
тыре очка. Единолично лидирует 
пока в этом турнире другая россий-
ская шахматистка, гроссмейстер 
Лея Гарифуллина, у нее 5,5 очка из 6.

В первых трех турах соперницами 
Лоскутовой были три шахматистки 
из Индии. В этих поединках нашей 
спортсменке удалось набрать два 
очка. К сожалению, во втором туре 
она проиграла белыми фигурами 
мастеру ФИДЕ Лакшми.

Но поражение не смутило Вику, 
следом она одержа ла еще две 
победы, в том числе над итальянкой 
Мелиссой Майоне. А вот в поединке 
шестого тура Виктория проиграла 
как раз лидеру Лее Гарифуллиной. 
Впереди на первенстве мира еще 
пять туров.

Ушли в спячку
Осевшая на предпоследнем ме-

сте в турнирной таблице футболь-
ная команда «Динамо-Барнаул» в 
заключительном матче года не 
порадовала своих болельщиков 
голами.

6 октября динамовцы сыграли в 
Омске последнюю игру в летне-осен-
ней сессии Олимп-первенства России 
по футболу среди клубов ПФЛ.

Соперником команды Александра 
Суровцева был местный «Иртыш», 
который является безоговорочным 
лидером зоны «Восток».

Омичи сразу показали, что в этом 
сезоне всерьёз намерены оформить 
долгожданное чемпионство, устроив 
настоящий штурм ворот Богдана 
Карюкина. Основная угроза исхо-
дила от Андрея Разборова. На 42-й 
минуте судья назначил пенальти 
в ворота «Динамо» за игру Полков-
никова рукой в своей штрафной. И 
Разборов переиграл Карюкина – 1:0. 
В начале второго тайма лучший бом-
бардир «Иртыша» оформил дубль. А 
под занавес встречи хозяева довели 
преимущество до крупного – 3:0.

В итоге динамовцы ушли на зим-
ний перерыв на незавидном пятом 
месте в турнирной таблице. В 11 
играх барнаульцы одержали всего 
лишь три победы (причём две – над 
аутсайдером «Востока» иркутским 
«Иртышом»), дважды добились ни-
чьей и потерпели шесть поражений.

Здоровья для
5 октября Рубцовск впервые 

принял на своей «Трассе Здоровья» 
краевой старт Всероссийского дня 
ходьбы.

Принять участие в празднике 
были приглашены все желающие 
вне зависимости от возраста и 
уровня физической и спортивной 
подготовки.

Согласно регламенту соревнова-
ний были определены старты – на 8 
км (скандинавская ходьба – незави-
симо от возраста и обычная ходьба 
– женщины и мужчины 1999 года 
рождения и старше), следующими 
стартовали участники на 2 км (маль-
чики и девочки 2007 года рождения 
и младше и люди с ограниченны-
ми возможностями здоровья), 4 км 
прошли девушки и юноши 2000 – 
2006 годов рождения).

Поддержать акцию и получить 
с утра заряд бодрости пришли 
1859 человек: спортивные школы, 
дошкольные учреждения, общеоб-
разовательные школы, коррекцион-
ные общеобразовательные школы 
с ограниченными возможностями 
здоровья, общественные организа-
ции, представители различных ор-
ганизаций и учреждений Рубцовска 
и Рубцовского района.

Все участники, ставшие побе-
дителями и призерами, были на-
граждены грамотами, медалями, а 
также призами, предоставленными 
Олимпийским советом Алтайского 
края, потребительским кооперати-
вом «Первая инвестиционная ком-
пания» и магазином «Спортивный 
мир». Самыми массовыми команда-
ми стали представители спортивных 
школ «Юбилейный», «Рубцовск», «СШ 
№ 1», «Спарта» и Рубцовского маши-
ностроительного техникума.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .
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Дмитрий Дворядкин (в центре) с командой «Перспектива 24», 
ставшей бронзовым призёром турнира.
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Финальный матч изобиловал опасными моментами.Болельщики создавали невероятную атмосферу.

Победа высшей пробы.Хоккеисты «Динамо-Алтая» в момент триумфа.


